



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

Regidora Presidenta Rocío Aguilar Tejada. Muy buenos días compañeras y compañeros Regidores siendo las 11 horas con 42 minutos, del día 24 de septiembre de 2019, nos reunimos en la Sala Beatriz Hernández, para dar inicio a la Sesión Ordinaria de la COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL, HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, de conformidad a lo señalado en los artículos 40 al 44 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, les doy la más cálida bienvenida a las y los integrantes de esta Comisión.

En estos momentos le solicito al Secretario Técnico, que a fin de verificar el quórum legal, tome lista de asistencia de las y los Regidores presentes.

Secretario Técnico. Con su venia, Regidora Presidenta, buenos días a todas y a todos, procedo a pasar lista de asistencia de los integrantes de la COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL, HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA:

Regidora Presidenta Rocío Aguilar Tejada.-presente  
Regidor Vocal Luis Cisneros Quirarte.- presente  
Regidor Vocal Eduardo Fabián Martínez Lomelí.- ausente  
Regidora Vocal Rosa Elena González Velasco.-ausente  
Regidora Vocal Eva Araceli Avilés Álvarez.-presente  
Regidora Vocal Claudia Delgadillo González.-presente  
Regidor Vocal Miguel Zárate Hernández.-presente

Le informo Presidenta, la presencia de 5 Regidores integrantes de esta Comisión Edilicia, y en virtud de encontrarse presentes la mayoría, es decir 5 de 7 miembros de la COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL, HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, por lo que existe el quórum legal.

Regidora Presidenta. Por lo tanto y en virtud del cómputo expresado anteriormente, declaro legalmente instalada la Sesión, y como válidos los acuerdos que en ella se tomen, de conformidad con el artículo 41 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara. Instruyo al Secretario Técnico a que dé lectura a la Orden del Día.



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

ST. Con su venia Regidora Presidenta, doy lectura al siguiente orden del día:

1. Lista de Asistencia y Declaración de Quórum Legal.
2. Lectura y en su caso aprobación del orden del día.
3. Lectura y en su caso aprobación del acta de la Sesión Ordinaria de la COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL, HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA de fecha 28 de agosto de 2019.
4. Lectura, debate, análisis y en su caso dictaminación del turno:

| TURNO | INICIATIVA  |
|-------|---|
| 50/18 | Iniciativa de la entonces Regidora María Guadalupe Morfín Otero, que tiene por objeto, realizar un diagnóstico para mejorar la coordinación entre la Dirección de Atención Ciudadana y dependencias municipales de atención al migrante |

5. Asuntos Varios.
6. Clausura de la Sesión.

Es cuánto. Regidora Presidenta.

Regidora Presidenta. En desahogo del segundo punto del orden del día, en virtud de que hay quórum legal, se les pregunta en votación económica a las y los presentes, si es de aprobarse el Orden del Día, que lo manifiesten levantando la mano.

**ACUERDO:** Se aprueba el Orden del Día propuesto.

En desahogo del tercer punto del Orden del Día, referente a la lectura y en su caso aprobación del Acta de la Sesión del 28 de agosto de 2019, de conformidad al artículo 43 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, está a su consideración la dispensa de la lectura del acta, lo anterior toda vez que les fue remitido con anterioridad a la presente sesión el texto íntegro de la misma; por lo



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

que, no habiendo manifestación alguna al respecto, les consulto que de manera económica, si se aprueba la dispensa de la lectura del acta, las y los Regidores que estén por la afirmativa favor de manifestarlo.

**ACUERDO:** Aprobadas la dispensa de la lectura de las actas.

Ahora bien, una vez aprobada la dispensa de la lectura de las mismas, pongo a su consideración el contenido del acta anteriormente descrita y en votación económica pregunto a las y los Regidores presentes, si es de aprobarse el acta de 28 de agosto de la presente anualidad.

**ACUERDO:** Aprobado

Regidora Presidenta. Continuamos con el desahogo del punto cuarto del orden del día relativo a la lectura, debate, análisis y en su caso dictaminación del turno 50/18 y con el objeto de hacer más ágil la sesión, pongo a consideración de las y los Regidores, la dispensa de la lectura del proyecto de dictamen, toda vez que les fue remitido con anterioridad a la presente sesión el texto íntegro; por lo que les consulto de manera económica, si se aprueba la dispensa de la lectura del proyecto de dictamen anteriormente descrito, las y los regidores que estén por la afirmativa favor de manifestarlo.

Doy cuenta de la presencia del Regidor Eduardo Martínez Lomelí, bienvenido.

**ACUERDO:** Se aprueba la dispensa de la lectura de los turnos propuestos.

Regidora Presidenta. Una vez aprobada la dispensa, procedemos a votar el dictamen marcado con el turno 50/18; por lo que instruyo al Secretario Técnico a que dé un breve resumen del mismo.

Secretario Técnico.- Con su venia Regidora Presidenta, como bien lo señalamos en el orden del día, la iniciativa de la entonces Regidora María Guadalupe Morfín



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

Otero, tenía por objeto, realizar un diagnóstico para mejorar la coordinación entre la Dirección de Atención Ciudadana y dependencias municipales, la primera versión del dictamen venía en rechazo, en razón de que esta iniciativa pedía ese diagnóstico a dependencias que no realizaban, en realidad, atención al migrante, bien los Regidores Eduardo Fabián Martínez Lomelí y la Regidora Rosa Elena González Velazco, hicieron observaciones con respecto al dictamen, hablándonos del fondo de la iniciativa que era un diagnóstico bueno que era un diagnóstico necesario y que podríamos realizar la suplencia del diagnóstico solicitando a la dependencia encargada de dicho diagnóstico que es la Dirección de Relaciones Internacionales y Atención al Migrante, entonces en ese sentido se cambia el acuerdo para instruir a dicha Dirección de Relaciones Internacionales para que realice el diagnóstico materia de la iniciativa.

Es cuanto Regidora Presidenta.

Regidora Presidenta. Una vez expuesto lo anterior pregunto a las y los regidores si es de aprobarse en los términos propuestos. Quienes estén por la afirmativa favor de manifestarlo.

**ACUERDO: Aprobado en los términos propuestos.**

En el desahogo del quinto punto del orden del día correspondiente a Asuntos Varios, pregunto a las y los Regidores, si tienen alguna observación o consideración al respecto o bien quisieran tratar algún asunto en general.

Instruyo al Secretario Técnico para que transcriba los discursos en el orden que se desarrollaron en el desahogo del orden del día, para considerarlos en el acta correspondiente.

Regidora Claudia Delgadillo González.-Muchas gracias Presidenta, mi pregunta es muy sencilla, me gustaría saber como parte de la Comisión de Desarrollo Social Humano, y por supuesto Participación Ciudadana y usted como miembro cercano al Presidente de Guadalajara, qué es lo que se está haciendo respecto al tema del dengue, que ahora sabemos que es una epidemia y que el 19 de agosto presentamos un exhorto y el 06 de septiembre el Presidente de Guadalajara, Ismael del Toro, decidió bajar ese exhorto y dijo que iba a comenzar



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

a fumigar las colonias, mi pregunta concreta es, qué es lo que vamos hacer como Comisión, porque lamento mucho que ahora los hospitales privados no se dan abasto y es el caso en de una chica que labora en obras públicas, tiene a sus papás internados en diferentes hospitales privados, porque ya no se están dando abasto, esto en los privados, y si hablamos del Hospital Civil, es imposible que estén recibiendo a todos los habitantes de esta ciudad.

Regidor Miguel Zárate Hernández.- En relación a este mismo tema, no solamente son los hospitales sino también las Salas de Emergencia están rebasadas, y es un tema que evidentemente ha sobrepasado las posibilidades del gobierno del Estado y de los Municipios y sumándome a la petición de la Regidora Claudia, quisiera saber de qué manera se está actuando por parte del Municipio para poder reaccionar a esta epidemia, que está teniendo problemas muy serios, simplemente en mi oficina tres de mis colaboradores están padeciendo dengue.

Regidora Presidenta.- Muy bien antes de contestar la participación de esta Comisión, agradezco la participación de la compañera Regidora y el compañero Regidor, Claudia Delgadillo y Miguel Zarate, en relación a ese tema que efectivamente es alarmante en nuestra ciudad, y no sólo en nuestra ciudad y a nivel estado y en otros estados también, el gobierno de Guadalajara si está trabajando, con las gerencias municipales en la prevención, pero su servidora específicamente he detectado la poca participación de los ciudadanos, yo quiero invitar a esta comisión, su servidora se va a meter de lleno en el tema, en relación a hacer participar a nuestros ciudadanos, de las diferentes colonias...

Regidora Claudia Delgadillo: Pero ¿Qué se está haciendo y qué medidas de prevención se están ejerciendo?

Regidora Presidenta: Yo les voy a decir que es lo que se está haciendo, y efectivamente nos falta mucho por hacer, y no podemos nosotros como gobierno y esta Comisión quedarnos cruzados de brazos, quiero invitarlos a todos para que nos unamos en las siguientes acciones. Lo que yo quiero compartirles es esto, el gobierno de Guadalajara compro unas bombas para fumigar en diferentes colonias que son insuficientes de eso no hay vuelta de hoja, lo que tiene el gobierno de



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

Guadalajara para contrarrestar el problema del dengue es insuficiente y en eso nosotros no podemos decir que se está atacando el problema; por parte de la Secretaría de Salud sí se está yendo a fumigar, pero no es suficiente, no es suficiente lo que está haciendo y falta mucho por reforzar.

Regidora Claudia Delgadillo: Gírese entonces un exhorto al poder ejecutivo, lo digo con todo respeto, será tan imposible girar un exhorto al Gobernador del Estado, para que envíen lo necesario un presupuesto extra para que pueda controlarlo, aquí no se trata de un tema donde aquí se esté hablando por hablar, o que estén los medios presentes, el tema es que se trata de una epidemia que se debe de controlar, no es posible que el gobierno no puede mandar fumigar, antes se fumigaban todas las colonias de Guadalajara y se revisaba a tí te consta Rocío, lo revisábamos, ¿Dónde se rebaso?, no sé si es el Secretario de Salud, yo no sé quién está guardando el tema de económico para comparar el fumigante, no nos pasa nada, si se envía el exhorto. Los habitantes tenemos culpa porque dejamos botes con agua o bandejas que generan que ahí se coloque el mosquito, pero ante una situación tan grave, debemos actuar y no nos pasa nada. Gracias Presidenta.

Regidora Presidenta.-No, no, estoy totalmente de acuerdo en hacer este exhorto, como de la Comisión pero también trabajar de la mano con las gerencias municipales, yo les menciono lo que esta Comisión a manera de propuesta les quiero hacer, si me parece bien compañeros Regidores que hagamos un exhorto, promover la descacharrización, tener mesas de trabajo y acercamiento, su servidora el día de mañana tiene una reunión con la Secretaria de Salud de la jurisdicción 13, para establecer las acciones y medidas necesarias, para contrarrestar desde la Comisión

Regidor Eduardo Fabián Martínez Lomelí.- Yo quiero retomar tres cosas de lo que comentó la Regidora Claudia Delgadillo, que me parece muy válido, primero no se trata de politizar un tema un tema que nos lastima a todos, al final del día todos conocemos, de alguna manera incluso hasta cercana a la propia familia, porque nadie estamos exentos de ésta problemática. Decía ahorita el Regidor Miguel Zarate, todos podemos contar de múltiples casos, el fin de semana tan sólo



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

los recorridos de las colonias que han sido, desafortunadamente más vulnerables a esta problemática, Huentitán, por citare Lomas del Paraíso y demás, estuvimos ahí haciendo unas visitas por otras cuestiones de trabajo y nos dimos cuenta de esta problemática que comenta. La realidad es que claro que está un programa que se ha hecho, la problemática ha crecido; pero en el ánimo de avanzar de dar respuesta, de que ya no haya o se baje realmente la incidencia que nos está lastimando en las diferentes colonias, y que todos conocemos, ahorita ya se comentó. Yo creo que más que un exhorto, es algo que se platicó, se aprobó incluso en el pleno, poder trabajar en esta comisión, que son acciones incompletas, que si bien es cierto no acaba solucionando toda la problemática, se necesita mucho dinero, como se decía en este momento, pero sí ayuda, sobre todo en los casos de las colonias donde está problemática ya identificada y que todos conocemos. Pues yo más que un exhorto y creo que a la brevedad, tras una reunión para una mesa de trabajo con el coordinador del área de construcción de comunidad, que también nosotros atendemos un tema de salud que están en entera coordinación con la propia Secretaría de Salud del Gobierno del Estado y que, también para conocer en concreto las acciones que se están haciendo, que se están haciendo, eso es la realidad y conocerlas; es para eso que a la brevedad se invite, que nos digan que se está haciendo, en qué podemos contribuir nosotros para seguir fortaleciendo estas acciones y de ser necesario Claudia, de verdad con esa sensibilidad que tiene el Gobernador y demás, entonces sí de manera inmediata para atender la problemática, si existiera alguna una petición poderla realizar, pero creo que primero es necesario conocer nosotros a la totalidad de acciones que se están implementando y ver nosotros como gobierno municipal en cuales podemos realmente fortalecer estas mismas acciones con el diagnóstico y con todo esto que acabas de comentar y que ya tenemos identificado esos focos rojos, que la gente viene con nosotros, que ya los conocemos, y que podamos cruzar esa información pero a la brevedad.

Regidora Claudia Delgadillo: Pues hoy mismo, declaremos un receso de dos horas y cítenlo. O sea, ¿más claro?

Regidora Eva Araceli Avilés Se habla de que no se dan abasto para la fumigación, sabemos de la buena relación que existe con Cámara de Comercio. Cámara de Comercio tiene una sección especializada de servicios de fumigación,



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

entonces si no se dan abasto, contratemos servicios extraordinarios, privados, pero se tiene que dar la solución ya, inmediata, porque la sociedad lo requiere.

Regidora Presidenta.- Yo les propongo compañeros que hagamos un listado de las acciones y esta Comisión preparamos el documento y empezamos a trabajar con las instancias correspondientes, lo que si yo quiero que quede claro es que si estamos trabajando se están haciendo acciones y sabemos que no ha sido suficiente y entonces nosotros organicémonos como Comisión porque nos compete este tema de índole social y organicemos a los ciudadanos para contrarrestar lo que nos toca a nosotros y citar a las instancias correspondientes, yo ya tengo algunas reuniones, y los invito para que me acompañen pero en esta reunión les propongo que no tanto vamos a discutir si lo hicieron o no hicieron, sino más bien como lo vamos a construir y que vamos a construir y lo vamos recapitulando lo que vamos a hacer.

Regidor Luis Cisneros.- Atendiendo a esta preocupación que tenemos, y en efecto los números nos señalan que en plano nacional se presentaron en lo que va del año 16,000 casos en el país en su mayoría en Veracruz, Jalisco, Chiapas, Oaxaca, Puebla y si tomamos en cuenta en este mismo periodo en el año anterior, fueron 4000 es decir, más allá del insecticida esto tiene que ver con que este virus ha mutado y que si bien se han esparcido de manera recurrente insecticidas, se habla de que el mosquito ha mutado y se ha hecho inmune, que tiene que ver con el calentamiento global, como es el caso de Brasil, en donde ya mutó por completo y con una serie de circunstancias que se viven a nivel mundial; sin embargo sí se debe conocer que acciones se están realizando pero siempre tomando en cuenta que no es un problema de Guadalajara del estado o del país.

Regidor Miguel Zarate.- Sin que se pretende politizar el tema, yo creo que debemos actuar en positivo 1.- qué es lo que tenemos actualmente y 2.- qué es lo que dejamos de hacer, para tener la situación que tenemos, con la situación que tenemos actualmente, no le podemos echar la culpa a la ciudadanía, si nosotros no capacitamos, asumimos e informamos, sí hay campañas a través de los medios de comunicación creo que si se han incentivado en las últimas semanas quizás por la situación que estamos viviendo, sin embargo creo que debe hacerse de forma preventiva. El hecho de descacharizar, de hacer conciencia en la



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

población es una campaña permanente que se debe tenerse no sólo en este sentido y en este tema si no en todos los temas que hay y como gobierno es lo que hemos dejado de hacer por lo menos de manera preventiva, y una vez que capacitemos hablamos del compromiso de la gente de sí está cumpliendo o si se está pasando por el arco del triunfo los problemas que vivimos , por otro lado, para eso es el recurso de comunicación que tiene no solamente el gobierno del estado sino también los municipios, no para propagandas de informes ni para propagandas de programas de gobierno que nada más tienen el incentivo o motivo de promulgar la figura del gobernante, para eso es este recurso público, para ese tipo de campañas, yo si quiero que se deje en claro cuál es la postura de su servidor y yo sí creo que debemos girar un exhorto y qué tengamos que saber y nos digan qué fue lo que dejamos de hacer y quiénes fueron los culpables, para que no vuelva a suceder, no se trata de una cacería de brujas o buscar culpables, si no para que cada quien tome la responsabilidad que le toca, y den cuenta de lo que se hizo o se dejó de hacer para que no vuelva a suceder esto.

Regidora Claudia Delgadillo.- De manera muy concreta y con todo el cariño que le tengo a todos mis compañeros Regidores, primero no se trata de desprestigiar a nadie, pero a mi duele y sé que a ustedes les duele y también sé que este mosco ya muto, pero me parece muy importante que este el Coordinador de Movimiento Ciudadano, la Presidenta de esta Comisión, mi amigo Miguel del PAN, Eva, de Morena y su servidora, a mí me parece que estamos ante una situación tan grave, donde no pasa nada, me parece que no pasa nada si tenemos, si no cerramos la sesión la dejamos abierta y como bien lo dijo el Regidor Lomelí que venga entonces el encargado de las gerencias y nos explique 1.- ¿qué es lo que está haciendo? 2.- ¿por qué no convocar a una sesión extraordinaria de pleno para que entonces el presidente municipal nos explique qué hacer, no se trata de estar buscando culpables, que Ismael del Toro, que el gobernador, que el secretario de salud, no, se trata de buscar soluciones que a todos nos beneficien, yo sé que no es un tema solamente en Guadalajara, sé que es en todo el estado, bien lo decía Luis, talvez en todo el país, en todo el mundo por el cambio climático, talvez, hagamos lo que nos toque aquí, también tenemos reuniones de pleno pero jamás con un tema donde ahora toda la gente muchísima, hay una epidemia total donde los hospitales privados están saturados y no digamos los centros de salud, el hospital civil, no hay camas, entonces a mi si me gustaría que



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

usted citara aquí a Ismael del toro como presidente y que también viniera el gerente y que nos diga que estamos haciendo y si nos toca hacer algo que lo hagamos, muchas gracias presidenta.

Regidor Luís Cisneros.- A propósito además yo creo que la autoridad de salud de los diferentes niveles y en efecto es una fiebre del dengue, hay una epidemia este año aquí se señalan en el último estudio de hace un par de días la infección está golpeando en diversos puntos de américa latina y de Asia, entre ellos con miles de víctimas en Nicaragua en honduras, Guatemala, filipinas y Bangladesh, hay un llamado a que se tome en conciencia por la organización ecologista de México a que se está alterando la biodiversidad de la tierra a través de una enfermedad tales como el dengue, fiebre amarilla y el ébola, etc., es decir si hay algo detrás de esto que tenemos que aprender, y si considero de citar a las autoridades también federales porque no es un tema solamente del municipio también es un del estado propiamente del estado sino es un tema donde hay más 365% de casos este año con respecto al año anterior en México, en el país. Entonces en un tema de autoridades es un tema donde nos vinculan.

Regidora Claudia Delgadillo.- Y no es un tema político, ahorita no estamos hablando en lo político es un tema como regidores, es un tema que hay que decirlo como es, ¿qué hay que hacer o qué? no podemos soltar este tema y más porque estamos en esta condición en donde es participación ciudadana y debemos estar con ellos, ¿no? me parece bien.

Regidora Presidenta.- Yo quiero recapitular lo que ustedes aportaron para las acciones, quiero que estemos seguros de que esta Comisión haremos lo que nos corresponde hacer en las alzar la voz de los ciudadanos por medio de nosotros y empezar hacer las acciones, vamos a preparar el exhorto yo estoy de acuerdo, en hacer un exhorto entre todos preparar un documento vamos a hablar obviamente con el presidente municipal y con las gerencias, servicios generales, en relación de lo que está haciendo, con... se me fue el nombre, el Licenciado Salvador chava Gómez, regidor Lalo, no sé si recuerdes cual era la dirección o Jefatura Municipal del estado, si de servicios generales, y Secretaria de Salud, también voy a girar los oficios mañana a las 12:30 horas nos veríamos, y de esos oficios que voy a girar nos veríamos, yo espero que también sus agendas, nos



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

veríamos más de alguno de ellos, vengan y empecemos una vez más con la mesa de trabajo en las acciones que vamos a hacer y para el día de mañana obviamente vamos nosotros a hacer nosotros mención con una estrategia que sin duda ellos nos darán, ellos ya lo tienen en la descacharrización, en las pláticas de prevención y obviamente como los ciudadanos también se pueden organizar con todos los presidentes de colonos y consejos sociales, obviamente las gerencias están aquí como primer plano en el apoyo a lo que nosotros vamos a hacer, también vamos a citar al Coordinador de Construcción de Comunidad y a la Cámara de Comercio, en lo que ustedes están mencionando, yo primero quiero que nosotros nos organicemos como gobierno y luego ya de estar organizados llamarle al Presidente de la Cámara de Comercio y ver de qué manera nos puede apoyar.

Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Hay que tener mucho cuidado para no contratar fumigadoras patito...

Regidora Claudia Delgadillo González: Somos 19 Regidores, tenemos que organizarnos.

Regidora Rocío Aguilar Tejada: Por supuesto, es la intención, organizarnos. Otra cuestión que si quiero mencionarles y ha sucedido y a su servidora le consta, es que en la zona oriente, citamos nosotros a los presidentes de colonos que está conformado más o menos como de 70 colonias y únicamente fueron 25... y no presidentes de colonos, algunos vecinos y habitantes, entonces también aquí para nosotros como Comisión, es muy importante hacer conciencia y si tenemos que invitar a los medios de comunicación, para que se unan en una campaña donde gobierno y ciudadanos podamos salir y dar solución a este problema tan grave. Yo creo que es más factible y productivo con acciones, que estar buscando desde mi punto de vista, culpables, o quien no hizo las cosas... Ya no podemos regresar el tiempo, estamos en la actualidad y debemos actuar en beneficio de todos los ciudadanos, yo creo que si nos unimos y empezamos a trabajar a la de ya, veremos resultados.

Regidor Eduardo Fabián Martínez Lomelí: Yo solamente concuerdo con la mayoría de lo que comentas Presidenta, sin embargo, ya existe una campaña permanente a través de la Dirección de Mantenimiento Urbano. Es evidente lo que dijo Miguel Zárate, que se necesita de verdad una campaña permanente y diferente para realizarse y que estoy convencido con respecto a esta situación que se debe mantener esta campaña, que es muy importante y a la par de los trabajos que coincido contigo a la brevedad, además de traer toda la información para que



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

sea productiva la mesa de trabajo... doce o doce treinta creo que señalaste... Creo que depende mucho de esa mesa conocer las acciones que se están haciendo y demás, antes de poder hablar de un exhorto, aunado a que lo que yo estaría solicitando es que se pueda informar inmediatamente los resultados de la mesa al presidente municipal y con esa coordinación y esa comunicación, lo pueda hacer extensivo al Gobernador pues se trata de ahorrarnos procesos burocráticos, se trata de dar atención, se trata de dar solución, se trata de no politizar lo que se está comentando y yo me sumo a esta propuesta y a esta voluntad de todos de las diferentes fracciones, para que en esa comunicación permanente y en ese dialogo podamos contribuir, como dijo Claudia Delgadillo, Miguel Zárate y usted, podamos hacer lo que nos toca y si se puede más, pues más, pero primero es necesario ese diagnóstico y de conocimiento de causa de lo que ya se está haciendo y lo que en realidad podemos hacer nosotros por la ciudadanía para combatir esta situación.

Regidora Rocío Aguilar Tejada: Sin duda, en estos días tendremos bien claro cuáles son los pasos a seguir y efectivamente teniendo el diagnóstico para poder nosotros intervenir.

Regidora Claudia Delgadillo González: Prometo que es mi última intervención... Estoy de acuerdo con todo lo que me dijiste y con lo que dijeron mis compañeros Regidores... Pero solamente si quiero que quede algo en Acta.

El 19 de agosto, hace más de un mes, se presentó ese exhorto por parte de tu servidora, hoy estamos a veinticuatro de septiembre y se ha triplicado la enfermedad; las acciones no se tomaron, nada más dejarlo, para que en este mesa y aquí su Secretario Técnico lo tenga listo y no estoy politizando, que quede claro, menos en un tema donde la gente está grave, porque a mí, ahora mismo me picó un zancudo y mejor ni cuento, entonces yo quiero, que a la brevedad, presidenta, tú personalmente, te reúnas con Ismael del Toro y tiene razón Eduardo, de verdad tiene razón, para qué hacemos escritos, hagamos acciones, acciones y más acciones, que el Presidente se comunique con el Gobernador, que ustedes que tienen ahora la toma de decisiones en este Estado, ese partido que ustedes representan, puedan tener acciones directas y concretas y sin el ánimo de politizar, el tema está muy complicado, de verdad tengo muchísimos conocidos afectado, ahora mismo Miguel hablaba de tres personas que trabajan en su oficina y de verdad sigue esto en aumento, si al tema de descacharrización, limpiar... y que la gente tenga limpias sus azoteas, es una campaña que hemos hecho en redes sociales muchos, pero ahora tenemos un problema latente y fuerte; si el tema es que el mosco está mutado, entonces busquemos un veneno que le dé y que en la noche cuando la gente está dormida que pasen a fumigar las colonias o



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE  
LA COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL,  
HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

2018-2021

Celebrada el 24 de septiembre de 2019

a los jardines, cuente conmigo presidenta, pero si queremos que a través tuya como presidenta de esta Comisión, esto no se eche al saco roto.

Regidora Rocío Aguilar Tejada: Con todo gusto lo hacemos y los que estamos en esta Comisión estoy segura que somos gente sensibilizada, gente de trabajo y sobre todo de resultados. Y el día de mañana con este compromiso que hoy estamos quedando, nos vemos 12:30 y su servidora ya les traerá algunas acciones y las personas que estarán aquí con nosotros, también nos informarán.

Al no haber más oradores y no habiendo otro punto del orden del día, pendiente por desahogar, siendo las 12 horas con 18 minutos, declaro Clausurada la Sesión Ordinaria de la COMISIÓN EDILICIA DE DESARROLLO SOCIAL, HUMANO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, agradeciendo a todas y a todos su presencia.